

# 沖縄FTZと中継貿易の展望

高良 守

▷12◁

これまでみてきたようにSea & AirやAir & Airにおいては品目や目的地などによつては、沖縄の比較優位性は現れていた。それでは「Sea & Sea」は不利なのだろうか。

搬入の義務から貨物を受け取るのに相当な時間がかかると思われる。前回示したモデルケー

合で五五・一%、重量割合で六二・四%を占めてスから明らかのように距離の割に輸送コストが一

番かかるのは陸送(トラック)である。必然的に輸送費はその商品へと上乗せされ、その結果、総合コストは非常に高くなる。それが沖縄を中継として内航船を使えば、で

きるだけ各市場に一番近い港まで輸送が可能になり、陸送の距離を縮めることでそのコストを引き下げる事ができる。

過半数を占めており、沖縄におけるSea & Seaによる中継基地としての可能性がうかがわれる。また、上述した、本土における通関の問題点(タイム・コスト)やCIF(関税)等を考慮すれば、断然沖縄の比較優位性が表れてくる。

さらに、東アジアや東南アジアに目を向けた場合、図のようになる。こうに第三国を経由する貿易ルートを仮定すれば、例えば、およそ台北-那覇間の距離にあたる五百キロ以上が短縮されることになる。

沖縄が中継貿易基地として発展しない理由について①貿易に関する研究を行った結果、企業

調査を行つた結果、企業

企業を対象にアンケート

調査を行つた結果、企業